

## Lancement de la Chaire Fayolle-Magil Construction en architecture, bâtiment et durabilité

**Montréal, le 2 novembre 2017** – Le doyen de la Faculté de l'aménagement, Paul Lewis, et le directeur de l'École d'architecture de l'Université de Montréal, Jacques Lachapelle, ont inauguré hier la Chaire Fayolle-Magil Construction en architecture, bâtiment et durabilité. Son titulaire récemment nommé, Gonzalo Lizarralde, a profité de l'événement pour dévoiler les principales orientations des projets de recherche qu'il entend amorcer.

La Chaire, qui s'intéressera à la qualité de la conception architecturale et à l'emploi de technologies innovantes pour la réalisation d'environnements bâtis résilients, performants et écoresponsables, a été créée grâce à un don important de la société Fayolle Canada. « La nomination à titre de titulaire de M. Lizarralde nous réjouit. Son expertise liée aux processus et enjeux de performance et d'éthique des projets d'architecture et le vaste réseau de partenaires étrangers qu'il a établi au fil des ans profiteront à l'essor des activités de la Chaire » a déclaré M. Fayolle. Pour Jacques Lachapelle, « cette nouvelle chaire confirme le leadership de l'École d'architecture de la Faculté de l'aménagement en matière d'architecture durable et nous donne les moyens de renforcer notre expertise ».

En effet, à travers ses projets de recherche, ses activités de diffusion et ses activités pédagogiques innovantes, la Chaire produira des retombées significatives, tant dans la sphère théorique que dans la pratique de l'architecture et de la construction, au Canada et ailleurs. Son premier objectif sera de consolider un réseau de membres et partenaires à l'échelle locale et nationale. Trois objets d'études seront examinés : les projets d'architecture et de rénovation, la construction d'un cadre bâti résilient au Québec et ailleurs, et les méthodes et outils pour la collaboration et l'innovation dans le domaine de la construction. Ces objets d'études seront analysés à travers trois lentilles : la *performance*, les *processus*, et l'*éthique* du projet, créant ainsi une vision holistique des changements qui sont nécessaires dans le contexte actuel de l'architecture et de la construction.

Dans l'ordre habituel : Raymond Lalande, vice-recteur aux relations avec les diplômés, aux partenariats et à la philanthropie; Paul Lewis, doyen de la Faculté de l'aménagement, Jacques Lachapelle, directeur de l'École d'architecture; Gonzalo Lizarralde, titulaire de la Chaire; Bruno Fayolle, P.-D.G. Fayolle Canada; Anik Shoener, architecte et membre du cabinet Campus Montréal; John Marcovecchio, chef de la direction Magil Construction.



**Coordonnées de la Chaire et de son titulaire**

site web (disponible bientôt) : [www.chairefayolle.umontreal.ca](http://www.chairefayolle.umontreal.ca)

facebook : Chaire Fayolle-Magil Construction

linkedIn : Gonzalo Lizarralde

twitter : Invisibl\_houses

**À propos de Gonzalo Lizarralde**

Gonzalo Lizarralde est professeur à l'École d'architecture, directeur du grif, un groupe de recherche qui étudie les processus impliqués dans le développement de projets d'aménagement, et directeur de l'Observatoire universitaire de la vulnérabilité, la résilience et la reconstruction durable (Œuvre durable), une équipe de recherche interuniversitaire. Il est membre fondateur du réseau i-Rec - Information et recherche pour la reconstruction et auteur du livre *The Invisible Houses: Rethinking and Designing Low-Cost Housing in Developing Countries*. Il a remporté en 2016 le prix *Excellence in Housing Education* de l'Association of Collegiate Schools of Architecture et l'American Institute of Architects pour ses activités pédagogiques et de recherche sur l'habitat. Ses travaux sur les processus du projet et sur la responsabilité sociale et environnementale des professionnels de l'aménagement lui ont permis de contribuer significativement aux domaines de la gestion de projets, de la reconstruction post-désastres, de la réduction des risques, et de l'habitat dans les pays en voie de développement.

-30-

Source : Agnès Anger, agente de communication, École d'architecture de l'Université de Montréal  
Téléphone : (514) 343-6111 poste 5016 / Courriel : [agnes.anger@umontreal.ca](mailto:agnes.anger@umontreal.ca)